

11 DE DICIEMBRE 2024



MILENIO®

SE COMENTA

Que el diputado **Juan Ze peda** pidió justicia y esclarecer el homicidio del coordinador regional de su partido en la zona sur de la entidad, **Rodrigo Vázquez**, quien fue asesinado la semana pasada. Mientras la **Legislatura** guardó un minuto de silencio, los deudos daban sepultura al emecista, en medio de la incertidumbre y la exigencia de hallar y castigar a quien resulte responsable del cobarde crimen.

estar entrampada en la designación de quien se encargará del Órgano Interno de Control de la UAEMéx, porque aún no encuentran alguien del calibre de Victorino Barrios Dávalos y podrían tardar en hacer el nombramiento o incluso dejar el caso pendiente para el siguiente año. Se recuerda que la anterior Legislatura dejó el proceso inconcluso por años, lo cual actualmente no sería sano tratándose de incentivar la lucha contra la corrupción.

Por cierto, pese a la fuerte carga de trabajo, la **Legislatura mexiquense respetará** la tradición de no laborar el 12 de diciembre y se apurará con las tareas de cierre de año para dejarlibre al personal de la cámara en **Navidad y Año Nuevo**, lo cual también es financieramente estratégico, pues la política de austeridad complica el pago de horas extras.

Que resulta preocupante el hallazgo de otra fosa clandestina. ahora en el municipio de Santiago Tianguistenco, donde luego de sus investigaciones los elementos de la Fiscalía lograron dar con el paradero de seis bolsas con restos humanos. Tal parece que se está consolidando un corredor del crimen, pues esta zona, que abarcalos municipios de Ocoyoacac, Mexicaltzingo, Tenango del Valley Tianguistenco, se havuelto hace tiempo la tierra predilecta para tratar de deshacerse de víctimas de la delincuencia.

Que por cierto, hablando de temas delictivos, el Operativo Enjambre continúa y suena fuerte la versión de que algunos de los alcaldes electos podrían no llegar a rendir protesta, ya que están en la mira de las autoridades locales por posibles vínculos con bandas organizadas, particularmente en el sur de la entidad; de igual forma, hay especial énfasis en lograr la localización de la alcaldesa de Malinalco y otros funcionarios.



LA MAQUINITA

Bacteria que salpica autoridades

:::: Los contagios de la bacteria Klebsiella oxytoca no es un brote controlado para ninguna autori-



José Luis Cervantes

dad mexiquense. Se esperaba que la Fiscalía General del Estado de México, a cargo de José Luis Cervantes, comenzará las investigaciones que la Presidenta de México pidió para deslindar responsabilidades penales o saber de quién fue el error humano que ha causado la muerte de 17 menores; hasta ahora el silencio. Y alguien más ya debe intervenir: la Comisión de Dere-

chos Humanos estatal de **Myrna García Morón** no ha hecho un pronunciamiento sobre si puede o no hacerlo, o si existen violaciones a los derechos humanos de los infantes que perdieron la vida en los hospitales privados. La responsabilidad de las pérdidas humanas no se puede quedar en inmovilizar medicamentos.

"Regalazo" del Magistrado con dinero público

::::: Tal parece que el objetivo de **Ricardo Sodi Cuéllar** es pasar a la historia no sólo como el úl-



Ricado Sodi Cuellar

a la historia no solo como el ultimo Presidente del Tribunal
Superior de Justicia mexiquense antes de la Reforma Judicial,
sino como un servidor a quien
le gusta el derroche de los recursos públicos, que por supuesto no vienen de su bolsa.
La última: al licenciado se le
ocurrió dar 50 mil pesos a 6 mil
empleados del Poder Judicial,
lo que da un total de 300 millones de pesos. El tribunal argu-

menta que es "un beneficio sustentado en la implementación de un Plan de Pensiones, Previsión Social y Riesgos". Esto le dio más pretexto al grupo en el poder del Congreso Local para afianzar la aprobación de la Reforma Judicial, que es un mero trámite. Por cierto, Sodi Cuéllar quiere ser Ministro Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Buenas credenciales lleva.

Ridículos pero con buenas intenciones

::::: Las bancadas del Partido Revolucionario Institucional y el Partido Acción Nacional se pusieron



Licencias de conducir.

de acuerdo y cada uno, se comprometió a presentar una iniciativa para impulsar las licencias de conducir permanentes en el Estado de México, las cuales tendrían un costo entre los mil 615 y mil 938 pesos. Sólo que se les olvidan dos detalles a los legisladores: el primero es que no son mayoría, así que deben hacer titánicos esfuerzos para acordar que estas intencio-

nes lleguen a votarse en el pleno; el segundo es que en Palacio de Gobierno no se vería con buenos ojos la reducción de impuestos, cuando la titular del Ejecutivo, **Delfina Gómez**, ya anunció nuevos gravámenes para 2025.



EL INSURGENTE

La pifia en Tlalmanalco

:::: Durante un evento realizado en Tlalmanalco, ubicado en la región de los volcanes Iztaccíhuatl



Pedro Moctezuma.

y Popocatépetl, el Secretario del Agua, **Pedro Moctezuma Ba-rragán**, se aventó la puntada de culminar su discurso con un "¡Viva un Tlalmanalco sin narcos!", comentario que no le ca-yó nada bien al alcalde morenista, **Luis Enrique Sánchez Reyes**, quien no estuvo en el acto pero externó su enojo mediante una carta en la que aclaró que en la región no hay re-

porte alguno de incidencia o presencia de narcotráfico y menos dentro de su municipio. La duda que persiste es por qué Moctezuma Barragán se aventó frase de tal magnitud, quizá se le hizo gracioso o simplemente tiene "otros datos".

Los 2 mil 400 millones de pesos de Fernando

:::: El rostro de **Fernando Flores Fernández**, Alcalde de Metepec, se ve jovial en la parte trasera



Fernando Flores.

de algunos autobuses que transitan de ese municipio a la capital mexiquense, en la que anuncia, como parte de su último informe de gobierno, que el Pueblo Mágico recibió una inversión histórica de 120 millones de ¡dólares! La cifra no es menor pues, al tipo de cambio de este martes, eso significa que los metepequenses vieron llegar 2 mil 400 millones de pesos pa-

ra su beneficio. Para ponerlo en perspectiva: es el monto que se invirtió en las obras complementarias del AIFA o el equivalente a construir dos hospitales de primer nivel... obras que en Metepec no se ven por ningún lado.

Problemas en municipios ipor un auto!

::::: Una llamada de auxilio de un auto descompuesto fue la mecha que encendió un polvorín y



Mariela Gutiérrez.

que dejó un un enfrentamiento entre policías municipales de Tecámac y Tonanitla en una zona en disputa territorial entre ambas demarcaciones. La riña involucró a la senadora **Mariela Gutiérrez Escalante**, quien dijo que la policía de Tonanitla no podía hacer actos de gobierno en esa zona. Ambos municipios reclaman más de 800 hectáreas, y la Comisión de Límites

Territoriales se encargará de resolver la disputa, Mientras, es mejor que ningún automóvil se descomponga en la zona.



EL TOP TRES

Cuentan que el gobierno estatal ha buscado generar mesas de trabajo con el sector empresarial e industrial, con la intención de reducir trámites a cubrir y mejorar el funcionamiento del sector, sin embargo, a nivel municipal se frena todo. Toluca, Ecatepec y Naucalpan, encabezan la lista de demarcaciones con altos índices de corrupción.



Dicen que integrantes del Movimiento Red Violeta de Acolman, hicieron un llamado al gobierno estatal para considerar la construcción de un refugio para mujeres en situación vulnerable. Con ello, se pretende brindarles ayuda, además de ofrecerles un espacio seguro junto con sus hijos.

SIN MATERIAL

Comentan que cumplen un mes los Registros Civiles de Tlalnepantla sin papelería para emitir las actas de nacimiento. De acuerdo a trabajadores de la Oficialía dos, esto se debió a que no hay, desde hace más de tres meses, papelería en oficinas del Registro Civil de municipios aledaños, por ello, los documentos se entregan en papel bond.

LOS PROTEGERÁN

Aseguran que no obstante algunos empresarios han optado por la contratación de empresas privadas de seguridad para dar acompañamiento a sus empleados en la entrega de aguinaldos y primas vacacionales, habrá zonas ciegas, en donde los delincuentes los pueden acechar. Ante ello, también se optó por un mecanismo de pago electrónico con cuatro candados de seguridad.





LA EDITORIAL

La reciente aprobación de la reforma al Poder Judicial del Estado de México marca un momento crucial en la historia institucional de la entidad.

Más allá de las modificaciones al diseño orgánico y funcional del sistema judicial, este cambio plantea preguntas fundamentales sobre el rumbo de la justicia en el estado y el papel de los poderes en su consolidación.

El establecimiento de nuevos órganos, el impulso de procesos electorales internos y la promesa de mayor transparencia y evaluación son, sin duda, propuestas ambiciosas.

Sin embargo, también implican desafíos en términos de implementación, financiamiento y, sobre todo, el compromiso de los actores involucrados para garantizar que estas transformaciones se traduzcan en beneficios tangibles para la ciudadanía.





POR: JOSÉ CONTRERAS / Periodista

La reforma judicial alcanzará a Ricardo Sodi Cuellar

on una discreta oposición de PRI, PAN y PRD, la LXII Legislatura del Estado de México aprobó las reformas legales que aterrizará la reforma al Poder Judicial que se aprobó a nivel federal, pero para el caso específico del Estado de México. La entidad se sumará a la elección de ministros, jueces y magistrados a la que convocará el Instituto Nacional Electoral el mes de junio del próximo año, pero específicamente para definir la nueva conformación del Tribunal Superior de Justicia mexiquense.

Habrá, por lo tanto, una presidencia interina y transitoria en el Poder Judicial del Estado de México, lo que se resolverá con un proceso interno electivo, para el cual los diputados mexiquenses, específicamente los del Movimiento de Regeneración Nacional, acordaron amarrarle las manos al actual presidente Ricardo Sodi Cuellar.

Por cierto, antes de estos cambios, el magistrado Ricardo Sodi Cuellar hizo pública su intención de otorgar un bono de despedida -la suya-a todos los integrantes del Poder Judicial mexiquense, y anunció que el 17 de diciembre todos los que ahí trabajan recibirán 50 mil pesos, aunado a sus prestaciones a las que por ley tienen derecho cada fin de año.

Lo que no explicó el magistrado Sodi Cuellar es de dónde saldrá el dinero necesario para cubrir esta prestación extraordinaria, a qué recursos se le echarán mano para llegar al 17 de diciembre con los 300 millones de pesos que son necesarios para que cada integrante del Poder Judicial local recibe 50 mil pesos extras a sus prestaciones.

saben de las finanzas del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, está en el Fideicomiso de Sanciones que opera esa instancia, el cualtiene un carácter absolutamente discrecional, pues nadie sabe con certeza cuánto se cobra ni en que se invierte lo que se recibe en los juzgados por una fianza o por la promoción de algún recurso legal cuando alguien enfrenta un proceso penal. Ese dinero solo ellos saben a dónde va a parar, y quizá en esta ocasión sí tenga un destino claro, por primera vez, con el pago del bono anunciado por Sodi Cuellar.

Esta decisión del presidente saliente del Tribunal Superior de Justicia activó las alarmas en la Cámara de Diputados del Estado de México, donde, en voz del líder de la bancada de Morena, Francisco Vázquez, se alertó que se trata de un pago no regulado y que debe ser revisado por las instancias correspondientes, dado que ni el presidente del Tribunal ni nadie tiene derecho a ponerse a regalar dinero nada más por ocurrencia, sobre todo cuando detrás de esa medida se teme que esté la compra de conciencias, en el sentido de que Sodi Cuellar buscar elevar su popularidad para participar en las próximas elecciones de ministros, jueces y magistrados, donde quiere, él lo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Ojo.

No tienen para pagar prestaciones los municipios

No son pocos los municipios del Estado de México que enfrentan graves problemas para juntar los recursos económicos necesarios para hacer frente al pago de prestaciones salariales de sus empleados. Algunos casos han querido recuperar

La magia, dicen los que dinero hasta vendiendo muebles usados y otros enseres, pues de lo que se trata es de no terminar sus periodos sin pagar a los trabajadores, como lo hicieran hace algunos años Juan Rodolfo Sánchez Gómez, en Toluca, y Patricia Durán Reveles, en Naucalpan, a quienes, por cierto, el Órgano Superior de Fiscalización no les tocó ni un pelo ni los molestó, a pesar de no haber cumplido una de sus principales obligaciones: pagar a sus empleados.

> Algunos de los presidentes municipales que ya se van, y que fracasaron en sus intentos de reelección, como Marco Antonio Rodríguez Hurtado, en Tlalnepantla, están recurriendo a créditos personales, y aunque son pocos los que creen en ellos y aceptan prestarles, hacen hasta lo imposible para no incurrir en esa conducta deudora.

Para rematar...

La crisis alcanza a todos los sectores. De acuerdo con cálculos del Consejo Coordinador Empresarial, un 20 por ciento de las empresas establecidas en el país no podrán cumplir con obligaciones contractuales como aguinaldo y prima vacaciones. De ese universo, el 5 por ciento, la mitad, recurrirá a la negociación con sus ha dicho, convertirse en trabajadores y tratará de cumplir en los primeros dos meses del próximo año.

La situación se deriva, explican, de un año muy complicado para el sector productivo, en el que la mayoría ha enfrentado problemas d e descapitalización, producto de extorsiones, pago de "derecho de piso" y de robos al autotransporte, prácticas que se han vuelto muy recurrentes en periuicio de las finanzas de los empresarios...



ROSTROS PUNTUALES

POR: SERGIO VARGAS

- + CONTINÚA LA ESTRATEGIA OBCECADA DEL PRIAN MEXIQUENSE
- + SE OPONEN A TODO. POR ESE CAMINO SERÁN ARRASADOS EN EL 2027
- + EL PRI DE RESCALA SOLO ESTÁ EN FAVOR DE APOYAR A LOS MILLONARIOS

Una vez más, el PRIAN y las demás chiquilladas votaron en contra de la Reforma Judicial del Estado de México.

Las oposiciones argumentan mil cosas. En el fondo, están en contra del mandato popular, de las mayorías.

La finalidad del PRI, del PAN, de

MC y del PRD es gobernar para una cúpula y obtener los máximos beneficios y prebendas posibles.

Allí está la "fabulosa" propuesta para quitar la tenencia del Grupo Parlamentario del PRI y su "líder" Elías Rescala.

Esa propuesta retrata a Rescala de cuerpo completo: primero los ricos.

En el fondo, lo que le preocupa es que los autos de alta gama y de colección de millones de pesos paguen el impuesto, que es de los pocos compensatorios que existen ante la acumulación de la riqueza.

Claro, los Manzur, los David Sánchez y el mismo Rescala no están dispuestos a pagar una tenencia significativa por sus colecciones de autos de lujo.

Y todavía sueñan con regresar en las elecciones del 2027. Sin duda volverán a ser apaleados. Al tiempo.



LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- Investigan hasta judicialmente la causa de la bacteria
- Asiste Delfina Gómez al Consejo Nacional de Seguridad ¡Otro conflicto de límites territoriales!; Tonanitla y Tecámac
- Revisarán patrimonios de diputados; ¿riquezas inexplicables?
- ... La Presidenta Claudia Sheinbaum determinó que, tras la muerte de 13 menores de edad, a consecuencia de un producto medicinal contaminado con una bacteria llamada Klebsiella oxytoca, las autoridades federales del sector Salud, han tomado cuatro tipos de acciones, que incluyen investigaciones de tipo sanitario, administrativo y judicial.
- ... Las primeras acciones son de tipo administrativo, que incluye medidas preventivas como la suspensión inmediata del centro de mezclas de la empresa Productos Hospitalarios SA de CV, ubicada en el Parque Industrial San Antonio Buenavista, en Toluca.
- . Segundo, la puesta en marcha de una investigación que realizan la Secretaría de Salud federal, la Comisión Federal Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, para determinar el grado de responsabilidad de esta empresa en la muerte de estos menores, que derivará en sanciones administrativas..
- . La tercera es la inspección detallada de todos las centrales de mezcla de este tipo en el país, por parte de la Cofepris, para evitar que existan más casos. Y la cuarta, las investigaciones de tipo penal que ya inició la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) por las muertes de 12 bebés prematuros y un adolescente de 14 años de edad en tres hospitales públicos y uno privado de la entidad, y contra la empresa proveedora...
- Los casos, que ahora ya constituyen una emergencia, pues se dieron a conocer que en otras entidades ya hubo también contagiados, y la cifra llegó a 17 niños fallecidos...
- ... Aunque ya existía la alerta epidemiológica nacional, ahora son tres las entidades donde surgieron los contagios... Se unieron al Edomex, los estados de Michoacán y Guanajuato...
- . Y ya que mencionamos a la mandataria federal, en Acapulco, Guerrero, la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez asistió a la 50 Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, encabezada por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con la participación del gabinete federal de Seguridad y la asistencia de las gobernadoras y gobernadores de las 32 entidades del país, con sus respectivos secretarios de Seguridad estatales.
- ... En la reunión, la gobernadora ponderó las acciones y estrategias que ha llevado a cabo, desde las Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz, las cuales le han permitido a su gobierno, obtener resultados en la ruta de un #EstadoDeMéxico con paz y bienestar, ¡En el Segundo Piso de la #CuartaTransformación,
- la seguridad es una prioridad!...
 ... En la reunión se precisó que la Estrategia Nacional de Seguridad está basada en los cuatro ejes estratégicos: Atención a las causas; Consolidación de la Guardia Nacional; Fortalecimiento de las capacidades de inteligencia e investigación; y Coordinación entre el Gabinete de Seguridad y entidades federativas...
- ... Estos ejes coinciden con el Eje Transversal 2 "Construcción de la Paz y Seguridad" del Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029, al que diariamente la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez da seguimiento a través de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz.
- ... Estos son: la atención de las causas del delito, acciones de inteligencia e investigación, de reinserción social, coordinación interinstitucional, y asignación presupuestal para contar con más y mejores policías...
- ... Pasan los años, las administraciones municipales, y los conflictos por los límites territoriales continúan, sin que ninguna autoridad, estatal o federal, resuelva definitivamente los casos... . Resulta que hubo un enfrentamiento entre policías municipales
- de Tonanitla y Tecámac, en dónde estuvieron involucrados el alcalde del primer municipio, Mauro Martínez y la senadora y ex alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante... ... El conato derivó del conflicto de límites territoriales que
- mantienen ambos municipios desde hace varios años sin que hasta el momento las autoridades estatales definan a qué localidad pertenece una franja de territorio localizada a un costado del camino que conduce al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles...

- ... En el hecho se reportaron detonaciones de arma de fuego, pero sin que alguien resultara lesionado por estos disparos... ... Y es que, en el tramo en conflicto, un auto BMW color negro
- se descompuso y el chofer pidió auxilio a la policía. ... Al lugar arribó una unidad de la policía municipal de Tonanitla
- quien estaba auxiliando al chofer, sin embargo, por el lugar transitaba la senadora y ex alcaldesa de Tecamac, Mariela Gutiérrez quien cuestionó la situación debido a que en el último acuerdo ambas partes habrían pactado evitar que se realizaran actos de gobierno como el de brindar seguridad en el sitio y en su lugar brindaría vigilancia la policía estatal.
- Esta situación desató una confrontación, pues el alcalde Mauro Martínez arribó al lugar y denunció que sus elementos habrían sido agredidos por parte de la senadora Mariela Gutiérrez e incluso el mismo había sido pateado por parte de policías de Tecámac que llegaron al lugar llamados, por la propia senadora...
 - ... Nadie se salva de ser investigado...
- ... Ahora resulta que la Contraloría del Poder Legislativo dio a conocer, que revisará la evolución patrimonial del 6 por ciento del total del personal que trabaja en el Congreso local, incluyendo a las diputadas y diputados, para constatar que no haya casos de enriquecimiento inexplicable, ni de conflicto de intereses..
- ... Se dijo que la selección de quienes serán investigados, será aleatoria, e incluirá a personal de todas las áreas...
- A través de un acuerdo, firmado por el contralor Juan José Hernández Vences, se dio a conocer la metodología para la selección de las personas servidoras públicas, de este Poder Legislativo, las cuáles serán sujetas a una evolución patrimonial, verificación patrimonial y de algún posible conflicto de intereses durante el 2024, con el fin de evitar casos de enriquecimiento
- ilícito y otras faltas administrativas y penales. Se estima que se revisarán 127 declaraciones patrimoniales y la forma para obtener la lista de personas seleccionadas es a través de un muestreo aleatorio, en el cual se ordenan a todos de manera alfabética, por nombre, de forma ascendente, en cada una de las áreas que integran este poder.
- De esta manera será la primera vez, que la Contraloría del Poder Legislativo también va a hacer revisiones a funcionarios de elección popular de carácter municipal, por lo cual en breve dará a conocer las reglas de esta revisión, así como el porcentaje

y fechas para tener los resultados...



¿Existe el Estado de México?

espués de casi 6 años de ausencia que se vivieron en el mandato del ex gobernador Alfredo del Mazo Maza, es momento en este ya segundo año de la actual gobernadora Delfina Gómez Álvarez, para notar la existencia nuestro Estado de México.

Surgen en la televisión anuncios publicitarios que invitan a toda la gente esparcida en el territorio nacional, a visitar algún rincón turístico de nuestro Estado, con fabulosos paisajes y experiencias inolvidables.

Estos spots auspiciados por la Secretaría de Turismo que ahora se activa, ejecutan estrategias de atracción visual para los viajeros, reactivando después de más de 6 años, la riqueza cultural, arqueológica, ambiental, ecológica y deportiva del Estado de México, que es bastante a lo largo de toda la región.

Si bien nuestra Gobernadora tiene aún muchos desaciertos, sobre todo en las declaraciones a los medios, de a poco empiezan a notarse algunas acciones gubernamentales en favor de todos, de nuestro Estado y que obviamente, abonan al bienestar de la sociedad estatal.

Ya se dieron pasos sustanciosos en materia de seguridad con la detención de algunas autoridades municipales; ya se dio un buen empujón al transporte con las nuevas rutas modernizadas; ahora en la activación del turismo y la conservación de las zonas culturales; falta entonces alguna acción determinante en una de las materias que la gobernadora conoce plenamente: la Educación.

Hace muchos años los gobernadores del Estado de México se enfocaban en construir nuevas escuelas y centros educativos donde se pudiera tener a la mano un maestro que enseñara, aunque sea lo básico a cada una de las comuni-

dades, con el objetivo de tener cobertura educativa en la mayor parte del territorio estatal. Hoy el reto es mantener los centros educativos no sólo en buen estado, sino en un estado óptimo todos y cada una de las escuelas, para que tanto los docentes como los alumnos puedan engendrar todas sus capacidades para el desarrollo de sus competencias. Hacen falta apovo en la infraestructura, como salones dignos, baños limpios, instalaciones con el mantenimiento adecuado, sin goteras, sin humedad, con ventanas y muebles. Hace falta la tecnología, pero no en innovación, sino en consolidar lo mínimo, como puede ser el garantizar luz, equipos de cómputo útiles y funcionales, tal vez, una red gratuita v eficiente.

Creo que sería infructuoso invertir en programas de pizarrones digitales y pads para todos, porque se vuelven obsoletos rápidamente, no son duraderos y al descomponerse no hay refacciones ni composturas suficientes. Recuerdo ese programa federal durante el gobierno de Fox, en el que a los alumnos les duró el gusto un año, con unos aparatos electrónicos semejantes a las tabletas, además no hubo cobertura de internet y no hubo capacitación ni adiestramiento para los docentes y alumnos en el buen manejo del enciclomedia, que se traducía en un pizarrón electrónico; todo un desastre millonario del cual nadie habla. Mejor quehacer es asegurar lo mínimo en el funcionamiento de las escuelas pero de manera pareja, sin excepción a todas y cada una de ellas, que no falte nada, desde un lápiz, hasta luz, agua, drenaje, maestros, bancas e internet. Porque en el Estado estamos hartos de programas innovadores que son llamaradas de petate, que funcionan sólo para la foto, dejando en la misma pobreza educativa a la población; preferimos calidad duradera, que proporcione estabilidad en el proceso de enseñanza aprendizaje a lo largo y ancho de nuestro Estado de México.



El Sol de Toluca



Felipe González

Algo de cortesía y amabilidad

Estos días propios de la temporada decembrina tienen su no sé qué que qué sé yo. Y no me refiero al ánimo festivo que flota en el ambiente. Me refiero a cómo las calles transforman a la gente en la vía pública, gracias al hervidero de actividad que se traduce en calles convertidas en zona de conflicto.

ualquiera lo sabe: el tiempo de los trayectos se multiplica, se olvida cualquier gesto de cortesía y educación y hasta el más diminuto signo de educación vial pasa al rincón más oscuro y lleno de telarañas de la cajuela. Por supuesto, todo aderezado de mentadas de madre, leperadas e imprecaciones dichas en voz alta o repetidas en el más estoto de los silencios.

Tal parece que los conductores de autos y algunos pasajeros sacan toda la mala leche que han guardado a lo largo del año para mostrarla en estos días. Especialmente, claro está, en zonas de alta concentración de personas —centros y zonas comerciales, escuelas, espacios de diversión—. En teoría, el espiritu de las fiestas decembrinas suele invocar sentimientos de solidaridad y empatía, de felicidad y alegría; paradójicamente, estas ideas se desvanecen cuando tomamos el volante las prisas por llegar a tiempo, la desesperación ante el tráfico y el estrés de los compromisos pueden convertir un simple trayecto en una experiencia hostil.

Desde luego, no es que la gente se baje y se agarre a porrazos, pero muchos conductores y conductores y conductoras —es esto del lenguai incluyente, ustedes perdonen— logran que a cualquiera se le olvide el espíritu navideño. Te pueden traer asoleado a bocinazos, te "avientan" el carro para que no cambies de carril, te ganan el espacio de estacionamiento que has estado esperando pacientemente por muchos minutos, impiden que te incorpores a alguna avenida, obstruyen el tránsito estacionados en doble fila para hacer sus compras —qué tanto es tantito—, no

saben usar las direccionales y un largo etcétera que incluye a los que en las casetas de cuota se inventan un carril o transitan por el arcén.

En vez de actos de amabilidad propios de la temporada, parece que todo se vuelve una competencia por ocupar un lugar en la calle o en el espacio público. Y suele suceder que cuando uno, un individuo, quiere ganar, perdemos todos. No me lo van a negar los que se quedaron atrapados por aquí y por allá con la caravana de la empresa refresquera de la semana pasada. Tampoco me lo pueden negar los que, como el arriba firmante, no comprenden porque el chafirete del autobús urbano no los deja pasar, como si uno en su charchina motorizada le quisiera quitar el pasale.

Así son las temporadas decembrinas. Cuando uno quisiera tener los mejores deseos para la humanidad, se ve inclinado a pensar en que hay ejemplares de ser humano que merecerían no llegar a cargar los peregrinos. Y no, como diría Love of Lesbian, no deseo que se mueran... solo que no respiren.

Un poquito de decencia nos vendría bien. Practicar la cortesía al conducir. Ceder el paso, respetar las señales y evitar los claxonazos. Mostrar la buena educación y buena nacencia. Cooperar para un ambiente vial más relajado. Marcar una diferencia.

Pero mientras lo logramos, a todos los que alguna vez me han causado un coraje al manejar, con todo respeto: me saludan a la más vieja de su casa.

Twitter:

https://x.com/FelipeGlz Tips y mentadas: felgonre@gmail.com.

CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Triste adiós

Llegó a sentarse a la primera silla del Ayuntamiento de Toluca con un traje cualquiera, gritó a los cuatro vientos el poder a él no lo cegaría y trabajaría muy duro por sus paisanos, así llegó, pero se va muy, muuuy diferente. Para algunos, irreconocible, para otros, simple y sencillamente mostrándose tal cual es. Hablamos de Juan Maccise Naime, alcalde emergente de la capital mexiquense...Hoy las cosas son muy distintas para él, atrapado por las mieles del poder ha desconocido a quien lo impulsó -políticamente hablando- y ferozmente vocifera para tratar de convencer no miente, no traiciona, no roba y es digno del legado heredado. Nada más equivocado...Hoy, ataviado con Salvatore Ferragamo -como mínimo- camina como el gran triunfador -que nunca ha sido- por los lugares en donde sus incondicionales lo alaban y vitorean. Traje, corbata, camisa de moda y un nuevo look no son suficientes para esconder la realidad, la misma que no quiere ver, pero se le estrella en la cara...Es cierto, el dinero cambia el look de las personas, pero en esencia siguen siendo los mismos y él lo es. Faltos de ética, moral frustrados y con ciegas ambiciones por el dinero, se va solo atrapado

por el lado oscuro... ¿Una muestra? ahí está el único informe que rindió; lo dejaron solo diputados del PRI y del PAN, tampoco acudió Maurilio Hernández ni Paco Vázquez, no vino el segundo a bordo del gobierno estatal, Horacio Duarte, ni mucho menos la gobernadora y, de los líderes de los partidos, ni mencionarlos. Muy significativas ausencias, tratándose de la capital del estado...Pero hay más, tampoco estuvo Elías Rescala, líder de los diputados priistas en la Cámara, no lo acompañó la diputada y ex-síndico Ema Álvarez, no acudió Martha Hilda, tampoco María Elena Barrera, no le acompañó Emilio Chuayffet ni Agustín Gasca, no se apareció Fernando Zamora y para rematar, tampoco se ocupó la silla de Ricardo Moreno...En sus dedicatorias, "Juanito", se desvivió en agradecimientos a la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, -como si de verdad- a sus amigos del centro y a sus incondicionales socios que le apoyaron en el proceso de apagar a Toluca, porque eso sí, pleno de orgullo, dijo que dejaba una ciudad mejor de como él la recibió. Habrá que investigar dónde vive Juan, porque en Toluca, la verdad le escupe otra realidad en la cara... Refugiado en el palacio municipal, se limitó a leer una serie de mentiras que nadie cree, nunca se enteró, Toluca es mucho más que el centro y, en su informe entre cuates, no hubo una sola palabra para la gente que padece el desabasto de agua en el norte de la ciudad, ni tampoco dijo cuántos baches le faltaron por tapar o cuántas calles se quedaron sin pavimentar...La única parte en la que todos, incluso los poquísimos seleccionados invitados, podemos coincidir, es que, como él mismo lo dijo: su sueño de ser presidente, ya se cumplió y para Toluca, podemos agradecer, que la pesadilla de aguantarlo, ya se acabó.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, quedó todo listo para la elección de un o una interina en el Poder Judicial, el séptimo día del año. Serán -en un inicio- seis o siete meses, pero podría entrar la opción de un alargamiento en el periodo, todo dependerá de cómo se vayan acomodando las cosas...¿Quiénes de los o las que están, buscarán ese mientras, en el entendido de que no habrá más?..Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



- Aprueban reforma judicial.
- Horacio Duarte advierte.
-) El bono de Ricardo Sodi.
- Toluca, varios 4T's.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez asistió a la 50 Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, encabezada por la PresidentA Claudia Sheinbaum Pardo, con la participación del Gabinete Federal de Seguridad y la asistencia de las gobernadoras y gobernadores de las 32 entidades del país con sus respectivos Secretarios de Seguridad estatal ... NOTAS CORTAS: El Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte, lanzó un mensaje sin rodeos a los nuevos alcaldes: no más manos sucias en los mandos de seguridad. En un estado donde el "Operativo Enjambre" ya exhibió a 24 servidores públicos coludidos con el crimen, Duarte Olivares dejó claro que la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez no tolerará que las policías locales sigan siendo la caja chica de la delincuencia ... Desde Palacio de Gobierno la instrucción es directa a los nuevos ediles, para que trabajen en equipo con el Gobierno estatal y el federal, porque los ojos están puestos cómo nunca antes. Nuevamente sucedió lo inevitable pese a las tácticas dilatorias del bloque opositor PRI, PAN, PRD y MC, se aprobó la Reforma al Poder Judicial en el Estado de México con el voto mayoritario de Morena y sus aliados el PVEM y PT, más la diputada sin partido Paola Jiménez Hernández. La fracción parlamentaria priísta coordinada por Elías Rescala Jiménez argumentó que la reforma "quebranta la división de poderes, compromete la independencia judicial y no representa una mejora en la justicia ordinaria, lo que afecta directamente a las y los mexiquenses". El Grupo Parlamentario del PAN, que dirige Pablo Fernández de Cevallos, pidió respeto a la división de poderes y dijeron en tribuna que la división de poderes está diseñada para evitar que una sola persona o institución concentre todo el poder, si se rompe dicho equilibrio, dijo, se corre el riesgo de caer en abusos de poder, corrupción y arbitrariedad. Y iqué raro! Porque en "El Presidencialismo Mexicano" como describió con ese título en su libro el finado Jorge Carpizo) el todo poderoso "Señor Presidente" estaba por encima de los otros dos poderes, elegidos por él, y entonces ni priístas ni panistas decían algo, callaban como momias, y ahí está el ejemplo del gris vendepatrias al que le debemos el Fobaproa, Ernesto Zedillo, que cambió a los integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en 1995 y no dijeron nada los prianistas ... A propósito, lo único que lograron los diputados opositores con sus reservas a varios puntos en lo particular, fue prolongar la sesión con la aplastante votación en su contra, punto por punto. De esa manera, magistrados y jueces tendrán que ganarse su cargo por el voto de los ciu-

dadanos, quienes ya no quieren más excesos, ya no más Ricardos Sodis y sus excesos como el bono de 50 mil pesos a los suyos, una burla para los servidores públicos de los otros dos poderes, los del Ejecutivo y el Legislativo (con razón algunos "trabajadores del poder judicial" en la CDMX salen rabiosos a defender a los supra privilegios de los de la toga y el birrete). iAh! Pero Sodi todavía se dio el lujo de decir "me van a extrañar ivan a ver! a ver cuándo les vuelven a les vuelven a dar eso" ... Por su parte, el líder parlamentario local, el morenista José Francisco "Paco" Vázquez Rodríguez coincidió con los colegas periodistas que definitivamente el "bono" de Sodi es un exceso, y vaya que lo es, pues el vato encarna y representa todo aquello que los ciudadanos va no queremos ¿qué no? Toluca está representada en el Congreso del Estado de México por la diputada local sin partido, Paola Jiménez Hernández; por la petista Ana Yurixi Leyva Piñón; el morenista y ex panista Gerardo Pliego Santana, sin embargo, al igual que los legisladores federales, todos ellos forman parte de la 4T, sin embargo, aún dentro de los morenistas, pertenecen a distintos liderazgos, cada uno de ellos son de uno de "los tres de Texcoco", es decir, de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, del Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares y el Senador Higinio Martínez Miranda, más los del líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello y del petista Óscar González Yáñez, y en ese escenario, tendrá que acordar con todos ellos el próximo alcalde de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, quien ya invitó a su selecto grupo de amigos periodistas a su toma de protesta el próximo lunes, que se empata con el del panista de Metepec, Fernando Flores ... Interesante propuesta de la diputada de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reves, para que los titulares de las contralorías ya no sean designados por los alcaldes y sus cabildos, pero habría que ver si no viola la autonomía municipal consagrada en el 115 constitucional ... A propósito, si el PRI habría propuesto la eliminación del pago de la tenencia vehicular, ahora propuso que las placas y licencias de conducir sean permanentes, y vuelve a sonar interesante, pero nuevamente nos preguntamos épor qué no lo propusieron cuando fueron gobierno? ¿Convenenciera y electorera iniciativa? Esta vez Morena tendrá que elegir muy bien sus argumentos, pues en la morenista CDMX decidieron regresar a la licencia permanente, por lo que podría preguntarle el PRI y el resto del bloque opositor ¿Por qué en la capital del país sí y en el Edomex no? ... Éste humilde escribidor agradece las felicitaciones recibidas por motivo de su cumpleaños ... Feliz "ombligo" de semana, raza ... Comentarios v mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Pág. 4